



CORTESÍA @COPARMEX

Dice que los delitos más frecuentes son el robo de mercancías en tránsito.

### ASEGURA JUAN JOSÉ SIERRA

# Ánimo para invertir, a nivel de pandemia

AIDA RAMÍREZ

**Delitos como el robo de mercancías en tránsito, la extorsión o cobro de piso y el robo de vehículo "han puesto de rodillas a los empresarios"**

**L**a incertidumbre económica, política, así como la inseguridad que se vive en el país, provocó que el ánimo para invertir el año pasado en México cayera a niveles vistos solamente en la pandemia por covid-19, cuando se tuvo la mayor crisis económica en la historia, pero en especial la inseguridad "ha puesto de rodillas a los empresarios", señaló Juan José Sierra Álvarez, presidente de la Confederación

Patronal de la República Mexicana (Coparmex).

"Solo 39.5% de las empresas considera que es buen momento para invertir, una cifra similar a los niveles que experimentamos durante la pandemia cuando fue de 37%", dijo al presentar la encuesta #DATA Coparmex, y señaló que si bien es importante la inversión extranjera directa, lo es más la inversión local que es 13 veces más grande.

**De 4 mil encuestados, entre agosto y octubre de 2025, la inseguridad pasó a ser el segundo obstáculo de freno para el crecimiento.**

Asimismo, señaló que de los casi cuatro mil encuestados, entre agosto y octubre de 2025, la inseguridad pasó a ser el segundo obstáculo de freno para el crecimiento, lo cual impacta la actividad empresarial, señaló.

Y es que, aproximadamente 46.8% de los socios encuestados fue víctima de al menos un delito en 2025: "una de cada dos empresas socias de Coparmex fue víctima de un delito, lo cual no es una estimación y sí una cifra concreta del delito", dijo, pero también señaló que la cifra negra sigue creciendo y se estima en 97% los delitos no denunciados ante las autoridades.

Sierra Álvarez indicó que los delitos más frecuentes son el robo de mercancías en tránsito, la extorsión o cobro de piso y el robo de vehículo.

En conferencia de prensa, el dirigente del sindicato patronal destacó que hay un aumento de la extorsión, ya que 17.3% de las empresas reportan haber sufrido este delito en México, mientras que 68.8% de las empresas señalan que tuvieron una extorsión de tipo telefónico.

No obstante lo anterior, reconoció que la aprobación de la Ley General contra la Extorsión constituye un paso decisivo para enfrentar un delito que durante años creció sin freno en la economía mexicana.

"El delito de extorsión mata a las Mipymes y el delito de extorsión tiene de rodillas a miles de empresarios en México", aseveró.

### RECHAZA REFORMA ELECTORAL

Por otro lado, consideró inviable discutir este año una reforma política-electoral cuando la confianza en el país está minada, y requiere de la resolución de otros problemas como la inseguridad, la falta de certeza jurídica y de crecimiento económico, para propiciar una mayor inversión en el país, que detone el empleo formal.

Y ante las declaraciones del presidente Donald Trump, quien dijo que no le interesa el T-MEC, Juan José Sierra aseveró que México se debe poner a trabajar en lo que le toca, esto es, la inseguridad, el fentanyl, certeza jurídica, proyectos de energía, para llegar preparado a la revisión del tratado comercial.